



Zum 40. Geburtstag des Archivs der deutschen Frauenbewegung **Ein Gruß- und Gratulationswort der Internationalen Frauenliga für Frieden und Freiheit (IFFF)**

„Die Geschichte aller Zeiten hat es gelehrt und die heutige ganz besonders, daß Diejenigen, welche selbst an ihre Rechte zu denken vergessen, auch vergessen wurden.“

Louise Otto-Peters, Frauen-Zeitung: Leipzig, 1849

Lange wurden und noch immer werden Frauen in der Geschichtsschreibung vergessen. Sich aus diesem Vergessen zu befreien, ist ein großer Kraftakt, den wir als IFFF in unserer Arbeit stetig zu spüren bekommen. Umso dankbarer sind wir dem AddF für seinen Beitrag gegen das Vergessen durch seine großartige Arbeit und ganz persönlich für die Aufbewahrung unserer alten Dokumente.

Den 40. Geburtstag möchten wir darum zum Anlass nehmen, zu gratulieren und uns herzlich zu bedanken:

Wir gratulieren zu und bedanken uns für die unermüdlichen Anstrengungen, die Geschichte von Frauen aufzudecken und am Leben zu erhalten, wissen wir doch, welche Kraft es kostet, hinter das „Sichtbare“ zu blicken und das „Unsichtbare“ sichtbar zu machen – gegen das Vergessen. Wir gratulieren zu und bedanken uns für die sichere Aufbewahrung unserer Geschichte, dafür, sie zu hüten und gleichzeitig zugänglich zu machen, wissen wir doch, wie ermutigend es ist, auf den Schultern unserer Vorkämpfer*innen zu stehen und mehr über ihren beeindruckenden Einsatz zu erfahren – gegen das Vergessen. Und wir gratulieren zu und bedanken uns für das Fortsetzen unserer Geschichte und das Schlagen von Brücken, wissen wir doch, dass diese Verbindungen zu oft gebrochen werden sollen – gegen das Vergessen. Für uns ist eure Archivarbeit mit feministischer Geschichte ein feministischer Akt der Gegenwart für eine feministische Zukunft.

Wir wünschen euch, dem AddF und seinen Mitarbeitenden, alles erdenklich Gute für eure gegenwärtige und zukünftige Arbeit. Mit viel Wertschätzung und Anerkennung feiern wir euren 40. Geburtstag mit und stoßen auf feministische Brücken und Solidarität, auf Mut und Hoffnung, und auf Entschlossenheit und Beständigkeit an! Immer gegen das Vergessen!

Alles Liebe wünscht euch

eure IFFF